

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/2560/2015**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 19.01.2015

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
Aktenzeichen/Telefon: - Be -/1033
Verfasser/-in: Dr. Klaus-Dieter Greilich, FDP-Fraktion

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung
Haupt-, Finanz-, Wirtschafts-, Rechts- und Europaausschuss		Zur Kenntnisnahme

Betreff:

Wahl zum Ausländerbeirat - Antrag der FDP-Fraktion vom 13.01.2015 -

Antrag:

„Der Magistrat wird gebeten, rechtzeitig vor der nächsten Wahl zum Ausländerbeirat der Universitätsstadt Gießen zu berichten, wie aus seiner Sicht die Beteiligung an dieser Wahl gesteigert werden kann und ob insbesondere eine Erhöhung der Zahl der Wahllokale oder die Versendung von Briefwahlunterlagen mit der Wahlbenachrichtigung geeignete Maßnahmen darstellen können.“

Begründung:

Seit Jahren geht die Wahlbeteiligung in Gießen bei allgemeinen Wahlen für Europaparlament, Bundes- und Landtag und den Kommunalparlamenten zurück. Besonders niedrig und deshalb besonders verbesserungswürdig hinsichtlich der demokratischen Legitimität des Wahlergebnisses ist die seit mehreren Wahlperioden extrem niedrige Beteiligung bei der Wahl zum Ausländerbeirat der Universitätsstadt Gießen.

Nachdem mittlerweile eine bundespolitische Diskussion zur Förderung der allgemeinen Wahlbeteiligung angestoßen wurde und die nächste Wahl zum Ausländerbeirat der Universitätsstadt Gießen ansteht, ist es deshalb erforderlich, dass der Magistrat eigene Anstrengungen unternimmt, um die Wahlbeteiligung bei diesem wichtigen Gremium der Stadt zu erhöhen.

Dabei sollten auch die Ausdehnung der Zahl der Wahllokale in der Kernstadt und die Einrichtung von Wahllokalen in den Staffteilen sowie die Vereinfachung des Briefwahlverfahrens als mögliche Maßnahmen in Betracht gezogen werden.

Dr. Klaus-Dieter Greilich